

NUESTRO

ORGANO DE LA OBRA



AUXILIO

SALESIANA EN MENORCA

Gotitas de miel

I

Y son verdaderamente dulces para el corazón de María Auxiliadora, dulces y alentadores para los salesianos.

No se puede negar: el concebir grandes empresas tiene mucho de alegre, de satisfactorio; pero al acometerlas no faltan penas, desalientos....

El nuevo Santuario de María Auxiliadora es una gran empresa, y mayor la hace las circunstancias en que se halla Ciudadela... como que no ha faltado quién, juzgándola por su cerebro, la ha calificado de temeraria.

Tal obra la hemos concebido con amor, la seguimos con entusiasmo; pero aún siendo obra de Dios debe tener sus tropiezos...

y serios... enemigos inconscientes por ser amigos apáticos.

El peor contrario, el Goliat, es el dinero; pero éste será vencido, y lo va siendo por David, por los pequeños.

Leed, leed, leed....

Meditad, meditad, meditad....

Imitad, imitad, imitad....

Son dos hermanitas que todos los meses presentan a María Auxiliadora sus sacrificios. Una huacha sencilla, de humilde valor material, una cajita bien cerrada y dentro están los sacrificios: aquellos centimitos debían convertirse en caramelos, en golosinas, y se han convertido en gotas de miel, muy sabrosas al corazón de la Virgen.

Estas moneditas son de una niña muy pequeña, la cual ya ha aprendido de sus buenos padres, antiguo alumno verdadero, así-



duo y constante, la ciencia del sacrificio antes que las letras. No entiende lo que hace: pero se presenta contenta porque sabe que va a hacer un regalo a María Auxiliadora... *Aixó per sa Maredeueta... Es meu y ara es per sa misa.*

Sí, angelito, sí, es tuyo, bien tuyo: para tí lo dieron tus padres, para tu recreo, para tu tesoro, pues un tesoro es una golosina para un niño; pero tú lo entregas a la Virgen... y la Virgen, tu cariñosa Madre del cielo lo recibe satisfecha... y lo pagará con creces a tí y a tus buenos padres....

¡Qué hermoso!...

Y dirán que las obras del nuevo Santuario no son populares....

Lo iremos demostrando.

En el Santuario de M^a. Auxiliadora

Noticias

Acción de gracias.—Durante este mes se han cantado tres misas solemnes en acción de gracias a María Auxiliadora.

* D.^a Magdalena Triay entrega una limosna para la celebración de una misa para dar gracias a la Virgen Auxiliadora por un especial favor obtenido.

* D.^a María Mestres hace celebrar dos misas por favores recibidos de la celestial Madre.

* D.^a Antonia Campins, agra-

decida por un favor obtenido entrega una limosna.

* Lo mismo hace D.^a Coloma Bosch.

* Hemos recibido un ex-voto consistente en un corazoncito y una cabecita de plata.

* D.^a Antonia Montero, agradecida a San Juan Bosco por una gracia obtenida, hizo celebrar una misa en su altar.

Sufragios.—El 30 del pasado septiembre celebróse un turno de misas en el altar de María Auxiliadora en sufragio del Rdo. don Jerónimo Florit, q. e. p. d.

ANTIGUO ALUMNO SALESIANO, ¿qué sacrificios te has impuesto por las obras del Santuario de tu excelsa Madre María Auxiliadora?

Cultos

Días festivos.—Habrá misa a las 6, 6'45 7'30, 8'15 9'15, 10.—Por la tarde, a las 2'30, canto del Magnificat, plática doctrinal y Bendición con S. D. M.

Días laborables.—Habrá misa a las 5'30, 6'30, 7, y 7'30.—Los sábados, a las 6 de la tarde, habrá la *Felicitación Sabatina* con el canto de avemarías, Bendición con S. D. M. y canto de la Salve.

OCTUBRE, 24.—*Conmemoración mensual de María Auxiliadora.*—De 5'30 a 8 habrá misa cada media hora. La misa de 5'30 será con puntos de meditación y consagración a María Auxiliadora; duran-

te la de 7'30 se rezarán las oraciones acostumbradas.

Por la tarde a las 6 rezo del Sto. Rosario, plática, canto del Magnificat, Bendición con S. Divina M. y solemne Salve.

Día, 27.—*Fiesta de Cristo Rey.*—Por la tarde, a las 2'30, canto del Magnificat, plática doctrinal, Consagración al Sagrado Corazón de Jesús y Bendición con Su D. M.

NOVIEMBRE.—*Advertencias.*—1.^a Los días laborables del mes de Noviembre, a las 6 de la tarde, se hará un piadoso ejercicio con el rezo del Santo Rosario ante el altar de las Animas.

2.^a Las familias que desean se aplique por sus difuntos, avisen cuanto antes y se les reservará el día escogido.

Día 1.—*Fiesta de Todos los Santos y primer viernes de mes.*—Por la tarde a las 6, habrá el sermón de ánimas por el Reverendo D. José Armelles, después se rezará el Santo Rosario por los Fieles Difuntos.

Día 2.—*La Conmemoración de los Fieles Difuntos.*—Desde las 5'30 hasta las 9 habrá misas rezadas en los altares de María Auxiliadora y de las Animas.

Durante las misas de 5'30 y 7'30 se practicará el *Ejercicio de la Buena Muerte.*

TESORO ESPIRITUAL

Indulgencia Plenaria, los días 24 de Octubre, 1 y 21 de Noviembre.

Además, desde las 12 del día 1 de Noviembre hasta media noche del día siguiente, cada vez que se visite una iglesia o un oratorio público o semipúblico, rogando por las intenciones del Sumo Pontífice, habiendo confesado y comulgado, se puede ganar en cada visita una Indulgencia Plenaria, aplicable exclusivamente a las almas del Purgatorio (S. C. S. O. 25 Junio 1914).

Advertencia.—Según el Decreto de la S. P. A. de 5 de Junio de 1930 deben rezarse en cada visita 6 Padrenuestros Avemarías y Gloria.

De nuestro Colegio

Septiembre y Octubre

El día 30 del pasado hubo una excursión, siendo meta de la misma una hermosa playa abierta en la costa Sur de la Isla.

Todo el día fué de solaz y de franca expansión. Al mismo tiempo que nos despedíamos del mes de septiembre, en tal día, nos disponíamos para celebrar con santo entusiasmo el triduo de preparación al nuevo curso, que debía empezar el día siguiente. Y en efecto los tres primeros días de octubre fueron santificados con actos de recogimiento para pedir a Dios bendijera nuestros esfuerzos durante el nuevo curso y nos lo con-

cediera feliz en el Colegio. Terminó éste el primer viernes de mes con el ejercicio de la Buena Muerte.

Nuevos triunfos

En los exámenes del pasado mes terminaron felizmente sus estudios de Segunda Enseñanza los jóvenes alumnos de este Colegio D. Juan Salord Comella y D. Rafael Carretero Comella, obteniendo el título de bachiller después de 6 años de constante y ejemplar aplicación. Actualmente se hallan en Barcelona ambos jovencitos dedicados a sus estudios universitarios. A ellos y familias nuestra cordial enhorabuena.

El grupo artístico

de la Unión de antiguos alumnos ha empezado sus ejercicios declamatorios en nuestro salón de actos académicos. En su primera exhibición se han apreciado los adelantos innegables de los constantes jóvenes, que el curso pasado nos solazaron con preciosas declamaciones y escenas dramáticas. Los aplaudimos de verdad y esperamos hermosa y espléndida temporada de su buena voluntad y constancia.

Comunión mensual

Podrá ser este mes el día 27, fiesta de Cristo Rey. ¿Despertará la circunstancia voluntades dormidas?

Noticias y Variedades

Cien años hace

Persuadidos de que la salvación o la perdición eterna depende ordinariamente de la elección de estado, Juan Bosco se preparó con gran recogimiento para el día solemne en que debía tomar el hábito clerical. Implorado el auxilio de la SS. Virgen con una devota novena, lo recibía de manos de su párroco el *día 25 de Octubre de 1835*, en la iglesia parroquial de Castelnuovo antes de la Misa mayor y ante un nutrido concurso de jóvenes que acudieron de la comarca y pueblos circunvecinos.

El día 30 debía hallarse en el Seminario. La víspera de la partida su madre le dirigió estas memorables palabras: *Juan, has vestido el hábito clerical. Esto me produce todo el consuelo que una madre puede experimentar viendo la fortuna de su hijo. Pero recuerda bien que no es el hábito el que honra tu estado, sino la práctica de la virtud. Si alguna vez llegases a dudar de tu vocación, ¡ah, por caridad! no deshonres este hábito. Quitátele al punto. Prefiero tener por hijo a un pobre campesino que a un sacerdote descuidado en sus deberes. Cuando veniste al mundo, te consagré a la Santísima Virgen; cuando comenzaste tus estudios, te recomende la devoción a esta nuestra*

Madre; ahora te recomiendo que seas todo suyo: ama a tus compañeros devotos de María; y cuando seas sacerdote, recomienda y propaga siempre la devoción a María.

Al terminar estas palabras la buena madre estaba conmovida: Juan lloraba—*Madre, le contestó este, le agradezco todo cuanto ha dicho y hecho por mi; sus palabras no serán estériles y las recordaré toda mi vida.*

Madre cristiana, aprende de Margarita Occhiena, Madre de S. Juan Bosco, a educar bien a tus hijos; pónlos bajo la protección de María Auxiliadora, enséñales con tus palabras y ejemplo a amarla de verdad, a ser verdaderos devotos suyos y verás como ellos serán siempre tu consuelo y alegría.

AMANTE DE MARIA AUXILIADORA, has pedido y obtenido innumerables gracias de tan buena Madre; ahora te pide ella un sacrificio para las obras de su Santuario. ¿Se lo negarás?

¿Me traéis la libertad?

Refiérese que en otro tiempo una nave llamada *La Redención*, de las costas de España se hacía a la vela para las playas de Africa

llevando las sumas destinadas al rescate de los cautivos cristianos. A vista del barco libertador, los prisioneros aunque cargados de grillos, se esforzaban en darse prisa para acercarse a la ribera esperando ver con tal arribo el fin de su cautiverio. Y luego con mirada inquieta y temblorosa voz, preguntaban al capitán: ¡Capitán! ¿Me traéis la libertad? ¿Mis hijos, mi esposa, mi madre, mis hermanos os han entregado el precio de mi rescate? Representaos su aflicción cuando se les respondía: No no; aún teneis que esperar.—¡Ah! exclamaban en su desesperación: hijos desnaturalizados, esposas ingratas, crueles padres que no vendéis algunos bienes, que no os priváis siquiera de vuestro lujo, de vuestras alhajas para tener con vosotros a los pobres desterrados que tanto lloran vuestra separación. Mas, con qué transportes de entusiasmo y alegría bendecían otros las manos bienhechoras que les enviaban el precio de su libertad.

Ved, de un modo semejante, al ángel del Señor que desciende al Purgatorio. Mirad cuantas almas le rodean. Celestial mensajero, le dicen, ¿venís a romper nuestras cadenas?—Si, tocó el fin de vuestros tormentos: las oraciones, las limosnas, las buenas obras de vuestras madres, esposas e hijos han llegado hasta Dios y satisfe-

cho su justicia. ¡Almas dichosas, subid al cielo!

Lectores míos, seamos generosos con las pobres almas del Purgatorio; en nuestras manos está el libertarlas de las terribles penas y no olvidemos que *con la misma medida que midiéremos, seremos medidos*.

Recordando

Para obtener gracias o favores de la Santísima Virgen Auxiliadora, San Juan Bosco recomendaba las siguientes prácticas:

1°. Rezar durante nueve días seguidos tres Padrenuestros, Ave-marías y Glorias al Santísimo Sacramento con la jaculatoria: *Alabanzas y gracias sean dadas en todo momento, al Santísimo y Divinísimo Sacramento*; después tres Salves a María Auxiliadora con la jaculatoria: *María Auxilium Christianorum, ora pro nobis*.

2°. Recibir los Sacramentos de la Confesión y Comunión.

3°. Hacer una limosna proporcionada a los propios haberes en favor de las obras salesianas.

Son innumerables las gracias obtenidas de la celestial Madre María Auxiliadora con esta sencilla Novena.

Sí, he visto a Dios

No ha mucho tiempo vivía aún un venerable anciano que no tenía menos de cien años. Y este anciano, que había pasado toda su lar-

ga vida en el estudio, era uno de los hombres más sabios de Francia y del mundo entero. Llamábase Chevreul.

Un día que este hombre extraordinario había hecho oración en público, hollando noblemente todo humano respeto, se le acercó un joven gomoso,—uno de esos pisa-verdillos que tanto abundaban por esos mundos y que ahora, por desgracia, van abundando en este «solar bendito de la Fe», la católica España,—y le dijo a quemarropa:

—Usted, pues, ¿cree en Dios? ¿Le ha visto usted?

—Claro que sí, joven—le respondió con firme y reposado acento el insigne sabio—, claro que sí, yo he visto a Dios, no en Sí mismo, porque es puro espíritu, pero sí «en sus obras».

Sí, he visto su omnipotencia en la magnitud de los astros, y en su rápido movimiento.

He visto su inteligencia y sabiduría infinitas, en el orden admirable que reina en el Universo.

He visto su bondad infinita, en los innumerables beneficios de que me ha colmado.

Y usted, joven ¿no ha visto todo eso?

¿No ve usted al Pintor divino en el magnífico cuadro de la Creación?

¿No ve usted al Mecánico Celestial en esta hermosa máquina del

mundo?

¿No ve usted al Artista en su Obra?

Joven, es usted digno de lástima está usted ciego.

El joven, bajó la cabeza y se alejó corrido.

¿Aún no es V

Cooperador Salesiano?

San Juan Bosco fundó la Pía Unión de Cooperadores Salesianos en 1876. El mismo Santo definió al Cooperador con estas palabras: «Cooperador Salesiano es todo aquel que ayuda de palabra o de obra a la Congregación Salesiana, en la magna empresa de la salvación de las almas;» añadiendo: «Día vendrá en que Cooperador Salesiano será sinónimo de buen cristiano.»

Al morir el Santo, el número de Cooperadores de todos los países del mundo ascendía a unos ochenta mil; hoy sube a cuatrocientos mil.

Los Papas y los

Cooperadores Salesianos

Pío IX decía: Los Cooperadores Salesianos están destinados a hacer un bien inmenso a la Iglesia y a la Sociedad Civil.

León XIII: Siempre que habléis a los Cooperadores, manifestaba a D. Bosco, decidles que les amo de corazón.

Pío X: Nos, amamos con extraordinario fervor a los Cooperado-

res Salesianos.

Benedicto XV: Deseamos vivamente que los Cooperadores Salesianos se apresten, todos unidos, a remediar las necesidades de estos nuevos tiempos.

Pío XI: ¡Ah! los Cooperadores Salesianos, cómo los amo! Yo lo soy también y hace mucho tiempo.

¿Que se requiere para ser Cooperador Salesiano?

Se requiere: 1.º Haber cumplido 16 años de edad.

2.º Gozar de buena reputación religiosa y social.

3.º Procurar en sí y en los demás un ideal de vida según el espíritu de caridad y mansedumbre de Don Bosco y promover en la medida de las propias fuerzas, por medio de la oración, de la prestación personal, de la propaganda y, si es posible, de la limosna, las obras de la Pía Sociedad Salesiana.

Hay concedidas gran número de *Indulgencias plenarias y parciales*, para cuya adquisición basta rezar todos los días un Pater, Ave y Gloria a S. Francisco de Sales, con la jaculatoria: *San Francisco de Sales, rogad por nosotros.*

Isabel Vaughan

Isabel Vaughan era Madre de cinco hijas y de ocho hijos.

Las hijas hiciéronse todas Her-

manas de la caridad. De los hijos, seis fueron sacerdotes o religiosos y entre éstos, tres recibieron la consagración episcopal y uno la sagrada púrpura: el cardenal Umberto Vaughan, arzobispo de Londres.

¿El secreto de tantas vocaciones?

En la familia Vaughan se sentía, se vivía el cristianismo.

La madre daba a los hijos, a los criados todos, el ejemplo de las más altas virtudes. Misa diaria en la capilla privada del castillo, comunión frecuente, meditación ante Jesús Sacramentado, rezo del Rosario. Ella deseaba que sus hijos se consagrasen libremente a Dios Nuestro Señor y sabiendo que la vocación viene de Dios, la pedía ardientemente para alguno de sus hijos. No dejaba de hablar, claro está, de vez en cuando, de la dignidad sacerdotal, de los consuelos de la Religión, de las dulcedumbres interiores con que el Señor regala a sus escogidos.

¡Y el Señor hizo todo lo demás!

Dios te guarde, Bernardo

San Bernardo era devotísimo de la Virgen María, y al pasar una vez delante de una estatua de la Virgen, en presencia de mucha gente, púsose de rodillas y dijo con acento lleno de ternura filial: «¡Ave María! ¡Yo te saludo, María!»

Una voz clara y dulce salió de los labios de Nuestra Señora: «¡Ave Bernardo! Yo te saludo, Bernardo.»

Un buen niño

Jugaba un día con otros compañeros a la pelota el que más tarde había de ser San Alfonso M.^a de Liguorio. Alfonsito ganó, pero uno de los compañeros le acusó de haber dicho una mentira, para salir vencedor. Indignóse santamente el niño, y arrojando al suelo la moneda ganada dijo: «¡Qué! ¿Podéis sospechar que yo quiera ofender a Dios por una miserable moneda?...» Y dicho esto, se retiró y pasó todo el rato de recreo en oración.

(Con Censura Eclesiástica)

IMPRENTA AL'LES.--CIUDADELA

Nuestro Auxilio

Dirección: Colegio Salesiano.--Ciudadela

Biblioteca Pública

MAHON